

VOILES DE LÉGENDE DUNKERQUE 2025

La Communauté urbaine de Dunkerque met un point d'honneur à garantir l'accessibilité et l'inclusion des personnes en situation de handicap.

Labellisé Destination pour Tous depuis 2021, le territoire dunkerquois réaffirme son engagement en faveur d'un tourisme accessible à tous. En effet, à l'occasion de l'événement Voiles de légende Dunkerque 2025, qui se tiendra du 10 au 13 juillet dans la cité corsaire, la Communauté urbaine de Dunkerque dévoile son dispositif d'accueil dédié aux personnes en situation de handicap et à leurs familles. Accueil, accessibilité, communication, prestations et animations : une priorité est donnée de manière à rendre la manifestation accessible au plus grand nombre, et de façon à ce que chacun puisse vivre pleinement, à son rythme, cette grande fête maritime.

Des aménagements garantissant l'accessibilité physique de l'événement à tous

Dans un souci d'accessibilité pour tous les publics, la Communauté urbaine de Dunkerque a pensé l'événement Voiles de Légende Dunkerque de façon à le rendre pleinement accessible.

Une attention particulière est portée à l'accessibilité de cette manifestation : information, cheminements, stationnements...

Un total de 100 places de stationnement PMR est prévu, ainsi que deux zones de dépose-minute, situées au niveau du parking de la gare et de l'entrée B du site.

Enfin, l'accès au site est facilité par des entrées dédiées (VIP/PMR), garantissant une circulation rapide et confortable à chaque point d'entrée et au sein de l'espace événementiel.

Un accueil individualisé et adapté aux besoins spécifiques des Personnes en Situation de Handicap (PSH)

Pour garantir un accueil inclusif, la Communauté urbaine de Dunkerque a également déployé plusieurs dispositifs spécifiques. Des espaces dédiés seront accessibles sur le site : une tente destinée à l'accueil individualisé des personnes en situation de handicap, ainsi que des espaces de répit, pensés pour les personnes en situation de handicap, particulièrement adaptés aux personnes ayant besoin de calme, de repos ou présentant des troubles du neurodéveloppement (TND).

Un espace « livres adaptés » en partenariat avec Les Balises sera également proposé.

3 salles de change pour une inclusion renforcée

Enfin, pour compléter le dispositif, la Communauté urbaine de Dunkerque déploie trois salles de change dont une “confort” équipée d'unlève-personne adulte, d'une table de change adaptée et d'un fauteuil à destination des personnes en situation de handicap.

Toutes ces installations seront par ailleurs situées à proximité de sanitaires PMR.

Grâce à un partenariat avec l'association APAHM, deux professionnels seront présents chaque jour pour assurer un accompagnement personnalisé, informer sur les activités accessibles et garantir le bon fonctionnement des équipements. Une équipe de 25 bénévoles, sensibilisés aux différents types de handicaps, sera mobilisée pour l'accueil et l'orientation. Un numéro d'astreinte, un stand de réparation de fauteuils, du prêt de matériel d'urgence.

Des prestations et animations pensées pour une expérience adaptée

Dans un souci d'offrir à chacun une expérience adaptée, la Communauté urbaine de Dunkerque propose, chaque jour, un créneau d'ouverture en heures calmes, réservé aux personnes en situation de handicap, de 8h30 à 10h, sur inscription via le site internet de l'événement (Arrivée par l'entrée D).

Des visites guidées simplifiées sont proposées pour les personnes ayant une déficience intellectuelle, ainsi que des visites traduites en Langue des Signes Française (LSF) pour les personnes déficientes auditives. Une estrade PMR permettra une vue dégagée sur les spectacles de la grande scène (Môle 1), et une nacelle PMR sera installée sur la grande roue. Enfin, différents outils de médiation adaptés – fiches Facile à Lire et à Comprendre, maquette tactile, contenus interactifs – seront proposés grâce à la mobilisation de nombreux partenaires (Port Center, Musée Maritime et Portuaire, Halles aux Sucres, CPIE, SIDF, Les Corsaires...).

Le matériel acheté pour la mise en place des salles de change est réutilisable pour d'autres événements. Ces installations s'inscrivent dans la dynamique initiée en 2023-2024 avec la création de la première salle de change fixe du territoire, située sur la digue de Malo-les-Bains. Inspiré d'un concept britannique devenu référence, ce dispositif répond à un besoin crucial : permettre aux personnes lourdement handicapées d'accéder à des espaces dignes, sûrs et adaptés pour les soins et le change. Grâce à des équipements complets (table à hauteur variable, lève-personne), ces salles mobiles offrent aux personnes concernées et à leurs aidants les conditions nécessaires pour profiter pleinement de l'événement.

A noter : un guide "accessibilité" a également été créé pour l'occasion. Disponible en téléchargement sur le site <https://voilesdelegende.fr/> – rubrique accessibilité, il est également disponible au format papier et mis à disposition du public au village écoresponsable (à la tente d'accueil Personnes en situation Handicap).

Retrouvez toutes les informations concernant l'accessibilité de l'événement sur le site web <https://voilesdelegende.fr/>, onglet "accessibilité".

Contact presse :

Agence Oxygen - voilesdelegende@oxygen-rp.com

Sophie Robert-Beys - +33 (0)6 34 99 94 10 // Capucine Wacogne - +33 (0)6 59 67 65 92